

RESUMEN INFORMATIVO: LO RELEVANTE EN MEDIOS INTERNACIONALES



DÓLAR
18.91



EURO
21.20



LIBRA
23.63

Fuente: Banco de México

9 DE JULIO DE 2019

ESTADOS UNIDOS ANUNCIA MEDIDAS ANTIDUMPING PROVISIONALES CONTRA EL ACERO ESTRUCTURAL MEXICANO



Fuente: El Financiero

El Gobierno de Estados Unidos anunció nuevas medidas antidumping provisionales contra productos de acero estructural provenientes de México. El Departamento de Comercio de Estados Unidos detalló que las empresas mexicanas que exportan acero estructural a las que impondrá una cuota compensatoria son: Swecomex; Building Systems de Mexico; Corey; Acero Tecnología; Construcciones Industriales Tapia; Estructuras Metálicas la Popular y Preacero Pellizzari Mexico. El valor de dicha cuota va del 0.01% a 74.01% adicional. Mientras que el resto de las empresas que envíen acero estructural tendrán que pagar un gravamen de 13.62%. La medida, que también afectará a productos de China, se da tras una investigación preliminar del Departamento de Comercio en la que argumenta que el acero de ambos países recibe subsidios. Cabe mencionar que dicha investigación fue solicitada por un grupo relacionado al sector acerero con base en Chicago. Por su parte, mediante un comunicado la Secretaría de Economía de México explicó que con esta medida y a partir de esta fecha las exportaciones de las empresas mexicanas involucradas estarán sujetas al pago de derechos antisubvenciones a su ingreso al mercado estadounidense. Asimismo, aclaró que estos derechos antisubvenciones no tienen relación alguna con los aranceles impuestos al acero y al aluminio bajo la Sección 232 que se refiere a Seguridad Nacional de Estados

Unidos. Tampoco guardan relación alguna con la amenaza de imponer aranceles a todas las exportaciones de México a Estados Unidos anunciada por el Presidente Donald Trump el 30 de mayo pasado.

Departamento de Comercio de Estados Unidos <http://bit.ly/2JngC2H>; **El Financiero** <http://bit.ly/2JoMmo2>; **Secretaría de Economía** <http://bit.ly/2JngSib>

POLÍTICA EXTERIOR

EL SECRETARIO MARCELO EBRARD EXPONE LOS AVANCES DEL PLAN MIGRATORIO

El Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, participó ayer en la conferencia de prensa encabezada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador. El Secretario habló sobre el despliegue de la Guardia Nacional en la frontera sur, las adiciones de personal que se han registrado en el Instituto Nacional de Migración, la expansión del programa “Sembrando Vida” en los estados del sur del país, los 3,700 puestos de trabajo ofrecidos para personas migrantes en los estados del norte, así como los 16 albergues que operan en la frontera con Estados Unidos y el avance del Plan de Desarrollo Integral de El Salvador, Guatemala, Honduras y México, en el cual destacan las operaciones de la Misión Técnica de México en El Salvador y la futura visita a México de Juan Orlando Hernández, Presidente de Honduras. De igual manera, el Canciller subrayó la exitosa participación de México en la reciente cumbre del G20 en Osaka, Japón. Finalmente, destacó el respaldo que ha recibido México por parte de la comunidad internacional en torno al plan migratorio con los países del norte de Centroamérica. Enfatizó el apoyo de la Unión Europea y el G20, así como de organizaciones internacionales tales como la ONU y la Comisión Europea, y de países como Alemania, España y Chile.

Secretaría de Relaciones Exteriores <http://bit.ly/2Jolvsb>

AMÉRICA DEL NORTE

ESTADOS UNIDOS ANUNCIA LA CREACIÓN DE UNA COMISIÓN DE DD.HH.

El Departamento de Estado de Estados Unidos puso en marcha este lunes la Comisión de Derechos Inalienables; organismo de asesoramiento que se ocupará de Derechos Humanos y derecho natural. La Comisión estará presidida por Mary Ann Glendon, catedrática de Derecho de Harvard y experta en la Declaración Universal de los Derechos Humanos de 1948. Además, Glendon fue tutora del actual Secretario de Estado, Mike Pompeo, y ocupó el cargo de Embajadora ante el Vaticano. El Departamento de Estado ha matizado que la Comisión se dedicará a asesorar al Secretario de Estado sobre los principios fundamentales en los que se basan los Derechos Humanos. Por su parte, Amnistía Internacional declaró que “esta Administración ha trabajado activamente para negar y sustraer protecciones de Derechos Humanos desde la toma de posesión de Trump”. “Esta postura solo sirve para animar a otros países a despreciar los criterios sobre Derechos Humanos y podría debilitar las herramientas internacionales y regionales amenazando los derechos de millones de personas en todo el mundo” denunció la directora de Asuntos Gubernamentales de Estados Unidos, Joanne Lin.

Europa Press <http://bit.ly/2Jpvcqw>

EL PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS ANUNCIA QUE NO MANTENDRÁ CONTACTO CON EL EMBAJADOR DE REINO UNIDO EN SU PAÍS

El Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, anunció que su administración ya no mantendría contacto con el Embajador de Reino Unido en Estados Unidos, Kim Darroch. La decisión fue tomada después de que las evaluaciones del funcionario británico sobre el Presidente Trump se filtraron el pasado fin de semana, en donde lo calificaba como “inepto” y “disfuncional”. Asimismo, el mandatario estadounidense agregó que la Primera Ministra Theresa May y sus representantes habían hecho un “desastre” el proceso de salida de Reino Unido de la Unión Europea, en contra de sus consejos. “No conozco al Embajador, pero no es querido, ni bien recibido, en Estados Unidos. Ya no trataremos con él”, aseguró el Presidente Trump mediante su cuenta de *Twitter*.

The Guardian <http://bit.ly/2Jq2vK6>

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

NICOLÁS MADURO RATIFICA AL MINISTRO DE DEFENSA SANCIONADO POR ESTADOS UNIDOS

El Presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, ratificó en el cargo de Ministro de Defensa al General Vladimir Padrino López, quien fue sancionado recientemente por el Gobierno de Estados Unidos. Asimismo, anunció cambios en las comandancias de la Guardia Nacional Bolivariana y en el ejército. Padrino López es Ministro de Defensa de Venezuela desde 2014 y en el pasado subestimó las sanciones que le impuso el Departamento del Tesoro estadounidense por su cercanía con el Presidente Maduro, incluyéndolo en la lista de la Oficina de Control de Activos Extranjeros por lo que todos los activos que pudiera tener en Estados Unidos quedaron congelados. Además, todo ciudadano estadounidense tiene prohibido hacer negocios con él y está prohibida su entrada al país. Igualmente, fueron ratificados en sus puestos el Jefe del Comando Estratégico Operacional de la Fuerza Armada, Remigio Ceballos, y los Comandantes Generales de la Aviación y la Armada, Pedro Alberto Juliac y Giuseppe Alessandrello.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Jq2XrM>

LA FARC CONFÍA EN QUE JESÚS SANTRICH COMPAREZCA ANTE EL TRIBUNAL SUPREMO

La Fuerza Alternativa Revolucionaria del Común (FARC) confía en que el ex guerrillero Jesús Santrich comparezca hoy ante el Tribunal Supremo como parte de las investigaciones en su contra por presunto narcotráfico, a pesar de que se encuentra en paradero desconocido. Jesús Santrich fue liberado el pasado 30 de mayo, luego de la controversia que llegó con la orden de captura dictada en su contra en Estados Unidos, por supuestamente continuar formando parte del narcotráfico una vez firmado el Acuerdo de Paz. Por su parte, el Presidente de Colombia, Iván Duque, consideró que el hecho de que “una persona con semejantes características abandone su esquema de seguridad muestra que su deseo es eludir la justicia”. Mientras tanto, Estados Unidos sostiene que el ex guerrillero continúa delinquirando estando vigente el Acuerdo de Paz. De ser así, Jesús Santrich quedaría expulsado de la Jurisdicción Especial para la Paz, volviendo a la justicia ordinaria, con penas mayores y posibilidad de extradición.

Notimérica <http://bit.ly/2Jo7haU>

GOBIERNO DE ALEMANIA DESCARTA ENVIAR TROPAS DE TIERRA A SIRIA

El Gobierno de Alemania descartó enviar tropas de tierra a Siria en el marco de la lucha internacional contra el “Estado Islámico”, tal y como había solicitado Estados Unidos. De acuerdo con el Portavoz de Alemania, Steffen Seibert, Alemania seguirá colaborando con la coalición contra el Estado Islámico con los mismos recursos que hasta ahora aporta con los aviones de exploración. Cabe recordar que el Comisionado Especial de Estados Unidos para la lucha contra el Estado Islámico y la situación en Siria, James Jeffrey, declaró el fin de semana que quería tropas alemanas para relevar a los soldados estadounidenses. Cabe señalar que toda operación de este tipo requiere la aprobación del *Bundestag*.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2JmY56C>

EL PRESIDENTE DE UCRANIA PROPONE REUNIÓN CON VLADIMIR PUTIN PARA ABORDAR SITUACIÓN DE CRIMEA Y DONBÁS

El Presidente de Ucrania, Volodymyr Zelenski, propuso a su homólogo ruso, Vladimir Putin, celebrar una reunión en Bielorrusia para abordar la situación en la península de Crimea y el conflicto en el este del país. En un vídeo publicado por la Presidencia de Ucrania, el mandatario se dirigió a Putin declarando que “es necesario hablar. Discutamos a quién pertenece Crimea y quién no está en el Donbás”. Asimismo, resaltó que en las conversaciones estarían involucrados los Gobiernos de Estados Unidos, Francia, Alemania y Reino Unido. En respuesta, el portavoz del Gobierno de Rusia, Dimitri Perkov, señaló que el Gobierno estudiará la propuesta de Zelenski. También argumentó que las autoridades tienen que sopesar si el encuentro es viable, así como estudiar la participación de Estados Unidos y Reino Unido. Por su parte, el Presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, dijo que apoya la oferta de Zelenski.

Europa Press <http://bit.ly/2JoVCZI>

KYRIAKOS MITSOTAKIS TOMA POSESIÓN COMO PRIMER MINISTRO DE GRECIA

El candidato conservador del partido Nueva Democracia, Kyriakos Mitsotakis, tomó posesión este lunes como Primer Ministro de Grecia en un acto con el Presidente del país, Prokopis Pavlopoulos, celebrado en el palacio presidencial de Atenas. El líder de Nueva Democracia, miembro de una de las tres grandes familias que han dominado la escena política en las últimas décadas, anunció a los miembros de su Gobierno tras la victoria por mayoría absoluta conseguida en las elecciones legislativas del domingo pasado. Así, Panagiotis Pikrammenos será Viceprimer Ministro, mientras que Nikos Dendias será Ministro de Asuntos Exteriores y Christos Staikouras será Ministro de Finanzas. Nikos Panagiotopoulos se hará cargo de Defensa y Adonis Georgiadis estará al frente de Desarrollo e Inversiones. Vassilis Kikilias será Ministro de Sanidad y Michalis Chrysochoidis al frente de Orden Público. El Ministro del Interior será Takis Theodorakakos y Costis Hatzidakis en Energía. Por otra parte, sólo habrá dos Ministras: Niki Kerameus en Educación y Lina Mendoni en Cultura. Cabe destacar que la formación conservadora consiguió el apoyo del 39.85% de los sufragios.

Europa Press <http://bit.ly/2JpG6fT>

ÁFRICA, ASIA Y MEDIO ORIENTE

EL CONSEJO MILITAR DE SUDÁN SE DISOLVERÁ EN UN ACUERDO DE TRANSICIÓN

El Principal General de Sudán anunció que el Consejo Militar, que asumió el poder después del derrocamiento del Presidente Omar al-Bashir, se disolverá con la implementación de un acuerdo para compartir el poder, texto alcanzado con los manifestantes la semana pasada. El ejército y una coalición a favor de la democracia acordaron la semana pasada la creación de un Consejo Soberano conjunto que gobernará por poco más de tres años mientras se organizan las elecciones. Ambas partes dicen que un impulso diplomático por parte de Estados Unidos y sus aliados árabes fue clave para acabar con un enfrentamiento la semana pasada que pudo haber terminado en una guerra civil. El Jefe del Consejo Militar, Abdel-Fattah Burhan, afirmó que el ejército volverá a sus cuarteles después de 21 meses, cuando el liderazgo del Consejo pase de un representante militar a uno civil. El Consejo incluirá a cinco civiles que representan el movimiento de protesta y cinco militares. Un 11° asiento irá a un civil elegido por ambos lados. Como parte del acuerdo para compartir el poder, las dos partes acordaron una investigación independiente sobre la represión de las manifestaciones, pero no se han dado detalles.

Voice of America <http://bit.ly/2Jp4TjW>

IRÁN SUPERA LOS NIVELES DE ENRIQUECIMIENTO DE URANIO PERMITIDO

El Gobierno de Irán anunció que finalmente empezó a enriquecerse con uranio por encima del límite fijado en el Acuerdo Nuclear de 2015. El Portavoz de la Organización Iraní de Energía Atómica, Behruz Kamalvandi, anunció que el nivel de enriquecimiento de uranio ha alcanzado un 4.5%, mientras que el nivel estipulado en el acuerdo nuclear es de 3.67%. Kamalvandi también aseguró que de momento, este nivel satisface la necesidad de producción de combustible para los reactores del país. Por su parte, la Organización Internacional de Energía Atómica (OIEA), a través de un vocero, indicó que sus inspectores del OIEA certificaron el 8 de julio que Irán enriqueció uranio por encima del 3.67%.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Jpw1j6>

LA JEFA EJECUTIVA DE HONG KONG AFIRMA QUE LA LEY DE EXTRADICIÓN ESTÁ “MUERTA”, PERO NIEGA SU RETIRO

La Jefa Ejecutiva de Hong Kong, Carrie Lam, reconoció que la ley de extradición que provocó la oleada de protestas en ese territorio “está muerta”, aunque una vez más eludió retirarla de forma oficial, el principal reclamo de los manifestantes que se oponen a este proyecto. La propuesta legislativa ya había sido suspendida el pasado 15 de junio. Lam admitió que su iniciativa fue “un completo fracaso” y agregó que todavía hay dudas sobre si su Gobierno reiniciará el proceso del proyecto de ley en la Cámara legislativa, pero reiteró que no hay ningún plan en ese sentido. La mandataria hongkonesa también anunció la creación de un comité de investigación independiente para estudiar la actuación de los agentes policiales durante estas últimas jornadas de protestas, en las que han protagonizado repetidos enfrentamientos con los opositores. Finalmente, afirmó que podría contemplar una “amnistía” para las personas que han sido detenidas durante las recientes protestas.

The Guardian <http://bit.ly/2Jo7HOY>; Deutsche Welle <http://bit.ly/2Jo87EA>

IRÁN EXIGE LA LIBERACIÓN DEL BUQUE PETROLERO INTERCEPTADO POR GIBRALTAR

El Ministro de Asuntos Exteriores de Irán, Mohamad Yavad Zarif, reclamó la liberación del buque petrolero interceptado la semana pasada por Gibraltar y alertó que se trata de un “precedente peligroso” y “un acto de piratería”. De acuerdo con el Ministro Principal de Gibraltar, Fabián Picardo, las fuerzas de seguridad de Gibraltar

abordaron y detuvieron el petrolero ante la sospecha de que trasladaba una carga de crudo con destino a un puerto de Siria, incumpliendo las sanciones impuestas por la Unión Europea. En respuesta, el Ministro Yavad Zarif recordó que “Irán no es miembro de la Unión Europea ni está sujeto a ningún embargo petrolero europeo”. Por otro lado, el Fiscal General de Gibraltar consiguió una orden del Tribunal Supremo de ese territorio para ampliar el periodo de detención durante catorce días del buque iraní apresado, lo que ha aumentado la tensión.

Europa Press <http://bit.ly/2Jq3ie2>

ORGANISMOS INTERNACIONALES

LA ONU AFIRMA QUE EL CRIMEN ORGANIZADO MATA TANTO COMO LAS GUERRAS

De acuerdo con un informe publicado por la Oficina de Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés), el crimen organizado es responsable de un número de víctimas mortales similar al de todos los conflictos armados que se produjeron en el planeta desde inicios de siglo. El Estudio Mundial sobre Homicidios de 2019 de la UNODC menciona que “se estima que en promedio 65,000 asesinatos por año estuvieron relacionados con el crimen organizado, incluidas las pandillas”. Los datos apuntan a que entre 2000 y 2007, los grupos criminales mataron en todo el mundo a cerca de un millón de personas, la misma cifra de muertes que se estima causaron las guerras. Específicamente en el 2017, el 19% de los homicidios estuvieron relacionados con el crimen organizado. Por continentes, la tasa más alta se registra en América con un 17.2% por cada 100,000 habitantes; África con 13%; Europa 3%; Oceanía 2.8%; y Asia con un 2.3%. Cabe señalar que, América Latina fue la región con más homicidios en dicho año, con una media de 17.2 por cada 100,000 habitantes, siendo El Salvador, Venezuela y Brasil los países con mayor violencia de este tipo.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Jp1QIU>; **Europa Press** <http://bit.ly/2JmNPLI>

MICHELLE BACHELET CRITICA LAS CONDICIONES MIGRATORIAS DE ESTADOS UNIDOS

La Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, se dijo “profundamente impactada” por las condiciones de detención de los migrantes en Estados Unidos, poniendo énfasis en su rechazo hacia la separación de los niños de sus familias. Las oficinas de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos en México y Centroamérica han documentado también numerosas violaciones de los derechos humanos contra migrantes y refugiados que están en tránsito hacia Estados Unidos. Entre los abusos identificados están el uso excesivo de la fuerza, las detenciones arbitrarias, la separación de familias, la negación de servicios esenciales, así como repatriaciones y expulsiones forzadas. La ONU y Bachelet siempre han reconocido que la cuestión migratoria es compleja y no tiene soluciones fáciles para los países de origen, los de tránsito y los de destino, asimismo llevan tiempo reclamando que los Gobiernos trabajen de forma coordinada para atender las causas subyacentes a la migración.

Deutsche Welle <http://bit.ly/2Jp2YfC>



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Inés Carrasco Scherer
Jorge O. Armijo de la Garza

Investigación y elaboración

David Hernández López
Darah Michelle Palafox Guerrero
Ernesto David Ramírez Martínez (Servicio Social)

Julio de 2019



<http://centro gilbertobosques.senado.gob.mx/>